

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

MIÉRCOLES 14 DE MARZO DE 1810.

PORTUGAL.

Liboa 1.º de Marzo.

Ayer nos llegaron diarios de Badajoz hasta 26 del pasado. Son muy agradables sus noticias, de las que las principales son las siguientes:

Badajoz 24 de Febrero.— Aunque esta plaza haya ocupado en todos tiempos un lugar distinguido entre las de nuestra España, juzgo que actualmente lo debe tener entre las de Europa. Son muy grandes los preparativos y esfuerzos que recientemente se han hecho en ella; de modo que ha tomado un nuevo ser y estado de defensa. Algún día, quando nos hallemos en otra situación que dé lugar á la libre reflexion, nos admiraremos de lo mucho que alcanza el ingenio de los hombres, y lo mucho que pueden los brazos humanos quando unos y otros se ven obligados y en la precision de ser útiles á sí mismos, y á la Patria amenazada con su total ruina. Ingenieros sabios y obreros activos tienen trabajado aceleradamente por concluir sus obras antes que el enemigo duplicase ó triplicase sus fuerzas para atacarnos de nuevo: todo ha salido á medida de nuestros Generales, á cuya sombra descansamos, sin que el enemigo haya intentado molestarnos ó hiciese los posibles esfuerzos para enervar ó destruir estas grandes obras, que tanto le perjudicarán á la execucion de su empresa tan inútil como temeraria; lo que prueba el estado de flaqueza de sus fuerzas.

El gérmen y fuego sagrado de la insurreccion llegó á tomar el mayor grado é incremento en el condado de Niebla. Todos los pueblos y villas de aquella comarca toma-

ron la ofensiva de tal suerte, que sus fuerzas reunidas hicieron retroceder al enemigo, que intentaba penetrar por aquellos puntos.

Sabemos por sujetos fidedignos que los almacenes y depósitos de pólvora que el enemigo conservaba en Sta. Olaya para servirse de ellos en la conquista de esta provincia fueron volados, sin que hayan quedado vestigios de ellos.

Tenemos la satisfacción de anunciar que gran parte de las tropas que baxaron de Talavera á reunirse á las que estan en estas inmediaciones retrocedieron á marchas dobles para reforzar las guarniciones de Madrid y Toledo, amenazadas por las partidas del Empecinado y otras, y por el cuerpo de tropas de Echevarri. Igualmente sabemos que el ejército de Valencia y Murcia marcha con aceleracion para el centro del reyno; tal vez se halle ya en Sigüenza y pueblos circunvecinos. (*Estas dos últimas noticias no son de oficio.*)

El enemigo no hace mas movimientos que los de observacion: sus descubiertas se encuentran todas las noches con las nuestras.

Idem 26.—EN EL CONDADO DE NIEBLA SE HALLA UN REGIMIENTO COMPLETO DE ECLESIASTICOS, TANTO SECULARES COMO REGULARES. El 18 fueron á Paimogo á recoger la plata de las iglesias. Este regimiento se formó de infinitos dispersos y errantes que salieron de las Andalucías.

De Cadiz sabemos las siguientes noticias.—Una grande guardia y tres partidas avanzadas fueron tomadas al enemigo, é inmediatamente conducidas á los fuertes.—El convoy ingles que se halla en la bahia, y 60 barcas cañoneras hacen sin cesar un fuego vivísimo, é impiden absolutamente que los enemigos maniobren y trabajen en las obras de fortificacion que intentaron construir en el antiguo castillo de Santa Catalina y otros parages. Juzgamos que sus trabajos son inútiles, pues Cadiz se puede reputar por inconquistable.

ESPAÑA.

Cádiz 19 de Febrero.

Los portugueses marchan por la mañana con los ingleses para los puestos avanzados. Todos estan admirados

de su porte militar en el campo, y fueron recibidos de un modo mas que ordinario. El General Venegas nuestro Gobernador les pasó ayer revista, y ellos hicieron una excelente perspectiva, recibiendo muchos elogios, tanto por su disciplina como por su aire militar.

Coruña 10 de Marzo.

La Junta superior de este Reyno se ha servido mandar publicar el siguiente bando.

“Quando la Patria se halla alevosamente atacada en su Religion y libertad, quando se ve en el mas inminente riesgo de perder uno y otro si no se la socorre, deben sus hijos congregarse de los extremos mas remotos donde se hallen, y reuniéndosele pagarla el tributo que la debe del ser y privilegios que de ella han recibido. Galicia, Patria de tantos robustos hijos dispersos por la península, se ha visto invadida, y hoy se halla nuevamente amenazada, reclama el amor y la obligacion de todos aquellos á quienes ha dado el ser; cuya seguridad y bienes ha protegido, y espera que no se hagan sordos á sus gritos, y que á mas tardar en el término de un mes se congreguen todos los que voluntariamente se han pasado al reyno de Portugal y Castilla al seno de su oriundéz, especialmente los que se hallan en la edad de 17 hasta 45 años, para que imitando á sus hermanos que supieron á costa de sus nobles esfuerzos sacudir el yugo que la oprimía, acudan en alas del amor patriótico á impedir los nuevos males que la amenazan; pero si sordos á tan justos clamores, traidores la venden, ó tibios la desatienden, desde ahora la Junta superior del Reyno declara á todos los que se han ausentado desde el 1.º de Junio del año pasado de 1808, y no se restituyan á sus hogares en el término señalado por indignos de los beneficios de la Patria, y manda se les confiscuen todos los bienes que posean en ella; cuyo producto sirva para socorro de los que cumpliendo sus deberes sagrados se reúnen para la comun defensa; y prohíbe que puedan heredar, ni por otro título poseer finca alguna en este Reyno.

La siguiente proclama fué dirigida á los españoles por los habitantes de Quito despues del mes de Julio último. Esta pieza, cuya autenticidad es apoyada por Peruáños de distincion, y por los periódicos de Londres y de Sevilla, es del tenor siguiente:

"Fieles y valerosos españoles= Lo que habeis hecho y estais haciendo para resistir al enemigo comun: los esfuerzos heroicos de vuestra lealtad y de vuestro valor para quebrantar las cadenas con que un injusto usurpador os quiere aprisionar, os hacen dignos de nuestra estimacion y de nuestro afecto. Si tubiéreis la desgracia de ceder á un cruel destino, huid del furor del Faraon del siglo XVIII. Atravesad los mares. La América es la tierra de promision que ha de recompensar vuestra fidelidad. Somos de una misma sangre; tenemos la misma Religion, y el mismo Rey. No habeis de hallar aqui manos tan sacrilegas que quemen los templos, ni tan viles que los profanen. No oíreis poner en duda la inmortalidad de nuestra alma, la Providencia, y existencia del Dios de nuestros padres. Si deseais campos cubiertos de olivos y de viñas, el fértil Chile y las fecundas márgenes del mar satisfarán vuestro gusto: si oro ú plata, las montañas de toda América os lo darán abriendo sus tesoros::: Aqui no es la tierra patrimonio del fuerte: no habeis de ser obligados á ganar vuestro pan con el sudor de vuestro rostro, ó á someteros á humillaciones é indignidades. Los sagrados vínculos que nos ligan se estrecharán cada vez más. Solamente pedimos brazos é industria; es lo que nos debeis traer: viviremos felices y en seguridad. Bien sabeis que la América ha sido siempre el asilo de los desgraciados: conocéis la afabilidad de nuestro caracter, y la generosidad de nuestros corazones: nada os ha de faltar: la América es vuestra patria, pues ella lo es de vuestros padres, de vuestros hijos, y de vuestros hermanos."

El Domingo 18 del corriente á las tres de la tarde se rifará el sable de puño de plata en la casa de Admiaistracion de rentas.